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给你 10 万元至 20 万元的预算，你会买一辆什么

品牌的汽车？这个问题如果放在几年前，大部分人

的回答可能都是合资品牌。

同样的问题放到现在，国产品牌特别是新能源

汽车品牌，已经成了绝大多数年轻人的首选。

近日，记者连续走访株洲汽博园等地的多家汽

车销售 4S店发现，株洲市民在汽车消费上，越来越理

性、务实，国产新能源汽车市场热度空前，但传统的

BBA 以及部分进口燃油车品牌则略显平淡。

排队也要等，国产新能源汽车受追捧

10 月 22 日，天气晴好又正值周末，株洲汽车博

览园里，前来看车、买车的市民不少。

十几家品牌汽车的 4S店看过来，记者发现，不论

是门店的到客量还是买车成交之后的敲锣声，新能

源汽车品牌的 4S店都要热闹得多。

比亚迪汽车王朝店里，小圆桌、长沙发被正在洽

谈、休息的顾客坐得满满当当，汉、唐、元、宋等各个

型号的车前，都有顾客在询价、体验。

经过一番仔细比选之后，汪洋夫妇决定拿下一

辆比亚迪汉。在店内工作人员的协助之下，选定新

车、签订合同、刷卡付款、敲锣提车，夫妇二人无比

干脆。

“之前其实已经看过好几次了，今天就是下定了

决心再来的。”汪洋介绍，他们的第一辆车购于 8 年

前，是日系品牌燃油车，当时主要考虑的是其品牌成

熟、质量稳定。

“那时候就没考虑过国产车，更别说新能源车

了。”汪洋介绍，此次新购汽车，首选就是国产新能

源。在他看来，如今的国产新能源汽车，无论是整车

内外的做工用料、外观设计，还是智能化等方面，在

同价位产品中都有着绝对优势。

一路之隔的比亚迪海洋店，线上、线下销售同时

进行，店内的海豚、海鸥、海豹等系列车型，都是抢

手货。

市民刘颖看中了一款小海鸥，但得知门店没有

现车，提车时间可能要到下月中旬后，她依然坚持下

单购买。“我喜欢小巧一点的车，以前最想要的其实

是甲壳虫，但试驾完这款车后我就改主意了。”她说。

排队也要等，彰显着国产新能源汽车的市场竞

争力。

最新数据显示，今年 1 至 9 月，中国汽车销售

2106.9 万辆，同比增长 8.2%。其中新能源汽车产销

分 别 完 成 631.3 万 辆 和 627.8 万 辆 ，同 比 分 别 增 长

33.7%和 37.5%。

试驾送上门，高端燃油车仍然卖不动

相比于国产新能源汽车的高歌猛进，传统燃油

车以及部分高端进口车的市场表现则要平淡许多。

数据显示，今年 1 至 8 月，国内乘用车进口量仅

有 48 万台，同比下降 19%。其中，8 月汽车进口量为

7.47万台，同比下降 1%。

市民李格是德国某汽车品牌的坚实拥趸，但今

年国庆节前，他却购进了一辆理想 L9。

“本来是准备继续买这个品牌的车，但周边很多

朋友都买了理想、蔚来、特斯拉等品牌，并且都说好，

我也就动了买新能源汽车的心思。”李格介绍，新车

使用近 1个月，体验感完全超出买车之前的预期。

“单就智能化这一点来讲，就已经秒杀了我之前

的车。花大几十万买辆进口燃油车，用起来还不如

20 多万买的国产新能源汽车好。”李格向记者介绍，

不再选择之前喜欢的品牌，并不是它不好，而是现在

的国产新能源汽车，与年轻人追求的时尚感和科技

感太贴合，并且品牌、款式多样，关键还性价比超高。

对于这一点，长期从事某高端品牌燃油车销售

的刘娇（化名）深有体会。

“消费群体和购买力，实际上一直都在。但跟高

端的国产新能源汽车比起来，我们的产品现在感觉

有些卖不动了。”刘娇介绍，店里有售价在 50 万元至

80 万元不等的进口燃油车，进店大半年了依然未能

售出。

“我们甚至将试驾服务送上了门，但顾客试驾之

后，大部分转而选择了国产高端新能源汽车。”刘娇

认为，李格在汽车消费上的转变，代表了当下大部分

年轻人的消费选择：不再为了所谓的“面子”而一味

追捧传统高端品牌或进口汽车品牌，转而更加关注

代表科技与未来的造车新势力，以及日常生活所需

里的“性价比”。

消费观就是人生观
曾几何时，开豪车在年轻人眼里已经不代表品

位了，而是代表“暴发户”“土豪”的身份。

在中国，可能有些老板还热衷于豪车和面子，但

大多数年轻人已经是“人间清醒”了。花 40万买一辆

豪车？为什么不花 20 万买一辆性价比好的车，然后

留 20万去逍遥？开豪车是代表面子吗？未必！有时

候只是一种虚荣。性价比不好的豪车，还是对虚荣

者“割韭菜”。

现在年轻人的消费观变了，这消费观也就是他

们的人生观。笔者认识的一位年轻人，二十七八岁，

家庭条件优渥，自己也是 985 毕业，但他平常的消费

比他父亲还低，买 T 桖选 100 元 5 件的，车子不要超

过 20 万的。在他眼里，那些名牌根本就是“智商

税”。他这种情况，连他父母都感慨万分，“我们那个

年代，为了买一件名牌大衣，要省几个月的伙食费。

现在想起来，真是糊涂啊。”

如今，很多时尚男女，开着国产车，自在逍遥。

笔者认为，这是时代的进步，年轻人的自信已不再被

物质而左右，这也是一代人的崭新人生观。

（朝阳）

只选对的不买贵的，国产汽车越来越香
株洲晚报融媒体记者/廖明

本报讯（株洲晚报融媒体记者/刘琼 通讯员/陈君）
10 月 23 日，在湖南省人民医院，28 岁的土家族小伙卓

罕达顺利捐献造血干细胞，为血液病患者送去新生的

希望，他成为我市第 42 例，今年第 15 例非亲缘性造血

干细胞捐献者。

卓罕达是个热心的人，曾经 5 次献血。2019 年 6

月，在一次无偿献血时，当医护人员询问他是否愿意

加入中华骨髓库时，他义无反顾地填写了入库表格，

留取了血样。

时隔 4 年，今年 8 月，卓罕达终于等来了市红十字

会的电话。得知自己的 HLA 初配型与一名血液病患

者相合，他毫不犹豫地答应捐献。

为了顺利完成捐献，他积极配合市红十字会工作

人员参与各项流程，顺利通过了高分辨配型和捐献前

体检。注射动员剂前两天，他感觉全身酸痛难以入

睡，好在第三天症状就有所缓解，对他而言，“这点痛

是短暂的，躺一躺就能恢复了。”

当天，经过 5个多小时的采集，卓罕达顺利完成了

302毫升造血干细胞混悬液采集。

“听说受捐者是位小伙子，我就把他当作弟弟一

样，祝愿他能够早日康复，同时也希望他能把这份善

意传递下去。”卓罕达说。

卓罕达：我市第42例造血干细胞捐献者

短评

准备捐献造血干细胞的卓罕达。（通讯员 供图）

本报讯（株洲晚报融媒体记者/姚时美
近日，中国文明网发布 2023 年第三季

度“中国好人榜”候选人名单，接受网

友的点赞评议。湖南共有 10 人入围，

其中，株洲不顾病躯跳河救人献出生

命 的 六 旬 老 人 汪 国 华 进 入 候 选 人

榜单。

今年 6 月 11 日下午 4 点半左右，

平时爱好画画、钓鱼的汪国华在醴陵

市一江两岸青云桥附近写生时，发现

一名 9 岁的小女孩在捡拾飘飞到河里

的 玩 具 时 ，不 慎 滑 入 水 中 ，发 生 溺

水。汪国华见状立即跳入水中，对女

孩展开救援。经过近 10 分钟救援，女

孩终于被救上岸。患有心脏病、高血

压的汪国华上岸后感到极度不适，被

紧急送往医院，无奈因救援体力透支

严重诱发心脏衰竭导致心脏骤停，不

幸去世。

汪国华舍身救人的壮举立即引起

社会广泛关注，无数网友在手机上看

到救人视频后，纷纷为他点赞。大量

老同事、网友来到追悼会现场，瞻仰他

的遗容。醴陵市委政法委授予汪国华

“见义勇为先进个人”荣誉称号。
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本报讯（株洲晚报融媒体记者/戴凛 通讯员/
李婉阁） 10月 23日，株洲市十六届人大代表芦淞

团第二小组到株洲市二中教育集团开展“基础教

育 扩优提质”调研活动。市人大常委会党组成

员、副主任胡波，市人大常委会党组成员、副主任、

市总工会主席李余粮参加调研，共同为推进株洲

基础教育的扩优提质建言献策。

市人大联工委、市编办、市教育局、市财政局、

芦淞区委、芦淞区人大、芦淞区政府，市二中教育

集团、芦淞区教育局、株洲枫溪建设开发有限公司

等单位负责人与人大代表座谈交流。

活动中，调研小组深入株洲市二中、市二中附

小、市二中枫溪学校，查看校园环境、功能场馆，详

细了解了二中集团的办学理念、学校文化、办学规

模、育人特色等方面的情况，并对二中集团的快速

发展与优异办学成果表示充分肯定。

调研会上，市二中党委副书记、校长曾湘漳致

欢迎词，并介绍株洲市二中教育集团发展情况。

市人大代表围绕二中集团发展、人才培养、教

师队伍建设、条件保障等进行了广泛讨论。

市编办、市财政局、市教育局、株洲枫溪建设开发

有限公司等领导分别就代表们关切的教育问题进行

了交流。他们表示，将一如既往支持教育事业的发

展，支持二中教育集团的办学，为建设幸福株洲助力。

胡波表示，株洲市二中是株洲的一张靓丽名

片，是株洲教育的一盏明灯，是株洲家长的一份希

望，是株洲百姓的一种自豪。他强调，教育的责任

重大，办好教育需要各方面的支持，他祝福二中教

育集团越来越好，希望各方面继续为二中和株洲教

育的发展做好服务，提供好保障，更好地推动株洲

市基础教育在更高水平与更高质量上的扩优提质。

芦淞区委书记唐卫湘说，教育功在当代，利在

千秋，为二中教育集团突飞猛进的发展点赞，感谢

市二中为枫溪学校派出优秀的管理团队。芦淞区

委、区政府将与株洲市二中紧密合作交流，全力支

持市二中枫溪学校的发展，打造教育新标杆、新典

范，办人民满意的教育。

株洲市二中教育集团将以此次考察调研指导

为契机，充分吸纳各位人大代表提出的意见建议，

找准服务区域经济社会发展的结合点，聚集二中

集团办学优势，深化教育教学改革，进一步提升办

学水平，推进学校内涵发展，努力办人民满意的教

育，创建全国基础教育高质量品牌学校，为培育制

造名城、建设幸福株洲贡献二中力量。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
孙晓静 通讯员/左思盼 李吉） 近

日，天元区举办第二十三届中小学

生乒乓球比赛。共有 22 支参赛队

伍，200 余名运动员在球台上“乒”

出精彩。

比赛设有初中组男、女单打，

男、女团体，以及小学组男、女单打

和男、女团体，设有单项奖及团体

奖。男女团体比赛分两个阶段进

行，第一阶段采取小组循环赛，第

二阶段采取淘汰赛及附加赛；单打

比赛均采用单淘汰及附加赛。

随 着 一 声 令 下 ，乒 乓 球 犹 如

精灵在球台上空飞舞、旋转，选手

们 在 球 台 两 边 来 回 跳 跃 ，快 速 敏

捷地挥动球拍，动作一气呵成、干

净利落。

“乒乓球丰富了我的生活，打

球虽然很辛苦，但是坚持很酷，收获很甜。今后我

还要进一步提升自己的球技，争取有所突破。”运

动员王睿轩说道。

天元区教育局以“增强学生体质，促进学生身

心健康”为目标，加快推动体教融合发展，制定出

台了一系列促进学校体育工作的政策措施，系统

建构了覆盖全区、类别多样、系统衔接的青少年

区级竞赛体系，形成了“班班有队伍、校校有比

赛、校际有交流”的良好格局。今年已成功举办

足球、篮球等学生体育竞赛活动，吸引了 2000 余

名学生参赛，接下来还将举办跆拳道、跳绳和首

届游泳比赛。

芦淞区
查处5家无证培训机构

本报讯（株洲晚报融媒体记者/戴凛 通讯员/
徐建华 易江波） 维护校外培训市场发展环境，

巩固“双减”成效。10 月 21 日至 22 日，芦淞区教育

局校外培训执法小组带领校外培训社会监督员依

法查处了 5家无证培训机构。

此次行动重点查处以“教育咨询”“教育管理”

等名义，开展非法办学、违规培训等活动的有照无

证、有证无照、无照无证机构，严厉打击隐藏在居

民小区（院落）、办公楼、写字楼等场所违规开展的

各种补习班。根据前期摸排线索，执法小组共检

查 12 个无证培训机构，其中 7 家未营业，5 家机构

有办学行为，已经依法进行查处。

在查处违规办学现场时，执法小组和社会监督

员耐心向学生、家长和无证机构的从业人员进行了

“双减”政策宣传教育，并对本月施行的《校外培训

行政执法暂行办法》进行了宣传。接下来，执法部

门将对有违法行为的个人和机构予以行政处罚。

湘吐两地一家亲
同心共筑教育梦

本报讯（株洲晚报融媒体记者/戴凛 通讯员/
杨斯琦） 推动实现湘吐两地教育系统合作常态

化、精准化，共同构建民族团结湘吐两地教育梦，

10月 18日，市教育局、市南方中学相关负责人前往

新疆吐鲁番市实验中学，为友好学校合作共建帮

扶搭建桥梁。

吐鲁番市实验中学党委书记吴龙海，介绍了

学校的基本情况，并向市教育局、南方中学大力支

持学校发展表示感谢，希望两校能建立长期的联

系，在师生互访、云课堂、民族团结手拉手活动、资

源共享等方面进一步加强合作。

市教育局党委副书记、副局长李建国介绍了

株洲市基础教育情况，并叮嘱南方中学尽心、尽

力、尽职、尽责做好结对帮扶工作，通过共建活动

平台、共享师生资源，与实验中学建立长久的姊妹

关系，推动两地交流，夯实民族团结进步的基石。

南方中学援疆教师罗鸿飞说，始终谨记“来疆

为什么，在疆干什么，为疆留什么”，力争当好湖南

教育援疆的铁军和两校合作交流的使者，为援疆

事业、为学校发展贡献力量。

活动中，两校代表签订了友好学校合作共建

协议，南方中学向实验中学捐赠了生物光学显微

镜等实验教学设备。两所学校将立足实际，携手

前行，推动实现资源共享、优势互补，共同提升教

育教学水平。

绿色创想 筑梦未来
长沙市一中云龙实验学校

举办环保主题美术作品展

本报讯(株洲晚报融媒体记者/孙晓静 通讯
员/钟迈 郭雨姗) 当美术与环保结合，会碰撞出

怎样的火花？近日，长沙市一中云龙实验学校小

学部举办环保美术作品线上展，以童心之彩色，护

环保之生机盎然。小画家们用独特的视角和无尽

的创意，展示美术与环保的巧妙融合。

创作过程中，小画家们将废弃的物品、自然元

素以及环保理念巧妙地融入到自己的作品中，变

废为宝，用巧手筑梦。

记者注意到，有的画作展示了生态破坏的场

景，如塑料污染、森林砍伐等；有的则描绘了人们

对生活和大自然的美好愿景，如绿色城市、生态旅

游等。

孩子们用稚嫩的画作呼吁人们爱护自然，保

护地球，画展不仅展示了孩子们的绘画艺术天赋，

也传递了他们对环境保护的关注和关心。

值得一提的是，活动中，老师引导学生经历了

美术学科与科学学科融合的学习体验，用跨学科

学习活动提高学生自主学习的积极性。

考察调研市二中教育集团
为株洲基础教育扩优提质建言献策

调研组一行走进二中教育集团校园了解办学情况。 受访单位供图

天元区：“乒”出精彩

比赛现场。通讯员供图


